

LA PROMO ENTRÉE À L'INSA TOULOUSE EN 1969 SE RETROUVE 50 ANS APRÈS.



L'idée a germé lors d'une soirée bien arrosée au pays basque d'anciens de la promo 74.

Très rapidement le groupe s'est étoffé et les micro-réseaux se sont activés ; le comité de pilotage a été en place dès avril 2019.

Par clin d'œil avec le BAPSO (Bal de la Promo SORTante en 74), nous avons baptisé l'opération : BAP50

Construit initialement à partir du département de génie civil, le groupe s'est très rapidement élargi à d'autres spécialités. La Direction de l'INSA ainsi que l'Association des Anciens Elèves se sont rapidement jointes à l'organisation.

Le retour en Amphi

Le 5 Octobre 2019, soit 50 ans après notre rentrée en 1969, nous étions 70 anciens, certains avec leurs époux et épouses. Jacques Lescure, notre prof de gym et coach de rugby de l'époque, était là. La banda des élèves et quelques élèves ingénieurs INSA se sont associés à nous pour l'amphi. Pour rappeler les bons souvenirs nous avons commencé par une interro en amphi.

Avec des questions du type :

« Adrien a 2 pommes, Rémi fait du vélo : Calculer la circonférence du soleil ».

Le corrigé a montré que le théorème de Thalès permettait de répondre à la question.

Il fallait également résoudre une équation différentielle du second degré.

on a pu entendre les mouches voler dans l'amphi.

Nous avons eu droit à un pastiche du sketch de Francis Blanche et Pierre Dac à la sauce INSA, avec des jeux de mots et des blagues rappelant nos souvenirs de l'époque.

Ainsi quand on dit au SAR : Votre don de double vue, c'est effarant ! il répond « avant c'était Jacques Farran, maintenant c'est Bertrand Raquet !

Puisqu'on était en Amphi, inévitablement il y a eu un débat sur la grève à propos des « statues » de l'INSA (à l'époque le sujet était les « statuts » de l'INSA).

Après que les anciens se soient prononcés pour peindre les statues en rouge ou en bleu, un jeune élève ingé-

nieur, plus fédérateur, nous a proposé de fleurir les statues et de les nommer « Greta ».

Un groupe nous a raconté comment ils avaient construit un bateau en ferrociment pendant leur scolarité à l'INSA. Le bateau a été vendu aux US où il navigue toujours. Nous avons également eu une présentation de la traversée des Pyrénées par les crêtes réalisée en 1971.



Pour clore l'amphi, nous avons fait un bond dans le temps jusqu'en 2069, à l'occasion des 50 ans de la promo entrée en 2019. Ce sketch prospectif et humoristique a évoqué l'évolution de l'INSA depuis l'utilisation intensive de la règle à calcul en 1969 jusqu'à l'enseignement par transmission de pensée pendant le sommeil en 2069.

Après un pot dans l'amphi Fourier, nous avons visité le campus, accompagnés





de la Banda des étudiants. Ce fut l'occasion de discuter avec les élèves qui étaient venus à l'amphi comme avec ceux que nous avons rencontrés au cours de la visite.

Les sujets : ce qui a évolué depuis 1969, la vie à l'école, le contrôle des connaissances, les cours, la sélection...

A 20h30 retour au restaurant de l'INSA que nous avons privaté pour une soirée sympa animée par le groupe musical des « Enfoiros », groupe formé par des élèves et anciens élèves de l'école.

Remise des diplômes d'OR et Transmission

Pendant la soirée, Bertrand Raquet, Directeur de L'INSA a remis des « di-

plômes d'OR » aux présents sortis en 1974.

Enfin la soirée a été conclue par la remise du « Bouclier de Farran » (Directeur de l'INSA en 1969) à quelques membres de la promo entrée en 1970 de façon à perpétuer la tradition de ces INSAïades d'OR.

Dimanche et Lundi

Le dimanche matin nous nous sommes retrouvés au Rowing pour suivre le match France-Tonga de la coupe du monde de rugby, puis déjeuner tous ensemble.

Le lundi matin des rencontres entre anciens et élèves ingénieurs ont été organisées dans les départements GC, AE, Méca, Physique et Chimie.

Bien sûr, nous avons prévu de nous retrouver en 2024, pour fêter les 50 ans de notre sortie de l'INSA et nous tenterons de réunir l'ensemble des diplômés de 1974.

Nous remercions encore l'association INSA Alumni qui nous a accompagné tout au long de la préparation, pendant et après le WE.

Des dons à INSA Alumni et à la fondation INSA.

Quelques camarades de la promo 74 se sont associés pour offrir un nouveau Tuba à la Banda, il portera la mention « offert par la promo74 ». Nous remercions les généreux donateurs.

À l'occasion de cet événement nous avons ouvert une souscription en ligne « BAP50 » pour la fondation INSA qui a ainsi recueilli 3400€. Nous avons pu également faire un don à INSA Alumni de 1400 €, notamment grâce aux sponsors qui nous ont accompagnés :

- CGL (cgl.fr) entreprise de location de matériel pour TP, bâtiment et industrie
- ORION M&A (orionmna.com) Cabinet de Fusion et Acquisition.

De nombreuses Vidéos de l'événement sont disponibles à l'adresse :

bap50.com/videos2019

Notamment un résumé du week end en 4 mn, allez regarder !

Les textes de sketches « Le Sar INSA » et « 2069 retour vers le futur » se trouvent également à cette même adresse.

